

## Jahresbericht 2022 der Schüler Leichtathletik

**"Wer hohe Türme bauen will,  
muss lange beim Fundament verweilen."  
— Anton Bruckner**

Liebe AthletInnen, TrainerInnen, Eltern und Freunde der LA Nidwalden

Nicht zufällig werden die ersten Stufen des Athletenweges von Swiss Olympic und Swiss Athletics Foundation benannt. Möglichst viele Kinder sollen altersgerecht und nachhaltig für den Sport allgemein und speziell für die Leichtathletik begeistert werden. Wir versuche gezielt die Grundformen Laufen, Werfen und Springen wie auch weitere Bewegungs- und Spielgrundformen zu vermitteln und so eine solide Basis zu legen. Auch die Teilnahme an altersgerechten Wettkämpfen wie Kids Cup Team, SVM-Nachwuchs oder Visana Sprint bietet den Kindern die Möglichkeit zum Wetteifern und sich messen.

### **Trainingsbetreib**

Total 66 Kinder besuchten dieses Jahr das Freitags-Training. Die Anzahl der Kinder ist somit stabil und entspricht dem, was wir mit unseren Ressourcen (TrainerInnen und Anlagen) leisten können. Diese kommen auf eine Summe von 1455 Trainingsbesuchen, und diese sind folgendermassen verteilt:

**U10:** 21 Kinder, 561 Trainingsbesuche

**U12:** 21 Kinder, 471 Trainingsbesuche

**U14:** 24 Kinder, 423 Trainingsbesuche

Dazu gesellt sich noch das Mittwochstraining, welches 284 Trainingsbesuche verzeichnen durfte. Wenn man nun berechnet, wie viel Sport betrieben wurde, kommt man auf eine beeindruckende Zahl: 2608.5 Stunden.

Ferner durften einige U14 Athletinnen und Athleten mit ins Trainingslager nach Interlaken und sich dort den letzten Schliff für die Wettkampfsaison holen. Das Abschluss-Training vor den Herbstferien fand dieses Jahr im Hallenbad Altdorf statt. Danke an dieser Stelle für alle Eltern-Taxis.

Auch in diesem Trainings-Jahr durften wir die Sport-Anlagen der Gemeinde Stans im Eichli für unsere Trainings nutzen. Die Bauarbeiten der neuen Schwinghalle führten jedoch zu Einschränkungen im Aussenbereich. Denn wenn 60 Kinder in 6 verschiedenen Gruppen zur gleichen Zeit Sport treiben, braucht es eine genaue Planung, da uns zum Beispiel nur eine Laufbahn und

nur eine Hochsprung-Anlage zur Verfügung stehen. So stellt uns jeder Wegfall von freien Rasenflächen vor neue Herausforderungen, da diese von uns auch benutzt werden. Darum stehen wir dem «Eichli-Park» Projekt auch kritisch gegenüber, zumal die LA Nidwalden auch nicht in die Planung miteinbezogen wurde.

Folgende Trainerinnen und Trainer standen für das Freitagstraining dieses Jahr im Einsatz und verdienen unseren herzlichen Dank. Denn ohne sie würden die Trainings und Wettkämpfe nicht in dieser Form stattfinden können.

Ambauen Dominik  
Barmettler Laura  
Baumgartner Nino  
Blättler Daniel  
Blättler Remo  
Briker André  
Christen Flavia  
Christen Ivo  
Christen Kathrin  
Coelho Alessia  
Droz Lara  
Gauch Jasmin  
Gauch Jonas  
Hengartner Stephan  
Häberli Julia  
Jacobson Michael  
Jakob Tim  
Odermatt Samira  
Schürmann Alain  
Spichtig Rita

Sie alle leisteten am Freitag insgesamt 222 Trainereinsätze. Median: 5.5 Trainings. Im Mittwochstraining wurden 42 Trainereinsätze geleistet. Glücklicherweise konnten wir unseren Trainer-Stab leicht ausbauen. Mütter und Väter von AthletInnen haben sich aus- und weitergebildet und übernehmen Trainings. Ebenso konnten sich einige ältere Athletinnen und Athleten für den ersten Schritt in eine Trainerlaufbahn begeistern lassen. Sie besuchten einen 14/18 Kurs und geben nun ihre Erfahrung weiter.

Die Hauptverantwortung für die Gruppen teilten sich:

Kathrin Christen, U10 (JG 2013 + 2014)  
Samira Odermatt, U12 (JG 2011 + 2012)  
Ivo Christen, U14 (JG 2009 + 2010)

Ganz besonderen Dank geht an Kathrin Christen, die unzählige Anfragen von LA interessierten Kindern/Eltern beantwortete und koordinierte. Weil das Interesse diesen Sommer so gross war, führten wir Ende August sogar zwei Sichtungs-Trainings ein. Leider konnten wir nicht allen LA-interessierten Kindern einen Trainingsplatz in einer der drei Gruppen anbieten.

## **Wettkämpfe**

Leider fiel der **UBS Kids Cup Team** den erneuten Covid Massnahmen zum Opfer. Umso mehr freuten sich alle auf den Wettkampfstart an Quer durch Zug bei sonnigen Bedingungen.

Am **Eröffnungsmeeting in Cham und Willisau** war die Beteiligung noch bescheiden. Dafür starteten fast alle Kinder am **Nidwaldner Lauf**.

Die wenigen Teilnehmer am **Nachmittags-Meeting in Horw** konnten alle mit PBs in den gewählten Disziplinen auftrumpfen.

Am **Kids Cup in Kerns** trat die LA Nidwalden mit insgesamt 40 Mädchen und Knaben zum Dreikampf (60m / Weit / Ball) an und durfte mit 15 Medaillen nach Hause gehen. 7x Rang 1, 4x Rang 2 und 3x Rang 3 war das erfreuliche Resultat.

An der **Nachwuchs SVM** in Hochdorf lieferten Moreno Würsch und Marc Liem der LG Unterwalden Mannschaft Einzel U14 mit ihren Leistungen wertvolle Punkte. Sie erreichten den 5. Rang. Bei den U14 Mädchen teilten sich Cécil Bischof, Anja Christen, May Gautschi, Leonie Frank, Lara Schafhauser, Aline Rymann, und Leah Würsch die zu bestreitenden sieben Disziplinen auf. Mit tollen Resultaten belegten sie den 4. Schlussrang von 14 Mannschaften. Sina Keller, Kristina Djordjic, Milena Odermatt, Olivia Holm, Elina Glatthard und Mia Simmen bildeten das zweite U14 Team. Die 2010er Athletinnen schlugen sich gegen die meist älteren Gegnerinnen gut und belegten den 10. Schlussrang. Das U12 Mixed Team mit Julia Jacober, Seraina Hengartner, Nico Christen, Giorgio Manuali und Mael Schürmann wurde noch durch die Obwaldnerinnen Cassey Limacher und Laura Blättler unterstützt. Sie erreichten im Teamwettkampf den ersten Rang. Bravo!

Leider fand im 2022 **keine Innerschweizer Staffel Meisterschaft** statt, da sich keine Veranstalter fand.

Am **UBS Kids Cup in Stans** traten wiederum sehr viele Kinder an und versuchten ihre Bestleistung zu verbessern.

Die 13 Athletinnen und Athleten der U12 und U14 errangen an der **Einkampf-Meisterschaft** (ILV-Event) in Luzern bei 29 Starts zusammen 4x Gold, 6x

Silber und 5x Bronze. 10 persönliche Bestleistungen konnten erzielt werden. Herzliche Gratulation zu diesen grossartigen Leistungen.

Die **Regionen Meisterschaft** fand dieses Jahr in Aarau statt. Anja und Moreno konnten sich dort mit starken GegnerInnen messen und PBs zeigen. Am **Swiss Athletics Sprint** und am **UBS Kids Cup Kantonalfinal** waren viele unserer Kinder erfolgreich am Start.

Anja, Moreno und Tim hatten die Ehre den ILV am **Kantonewettkampf** in Montreux zu vertreten.

Dieses Jahr durften Louis Schürmann, Nora Näpflin, Dario Jacober, Anja Christen, May Gautschi, Tim Spichtig und Moreno Würsch am **Kids Cup CH-Final** im Zürcher Letzigrund teilnehmen und sich mit den besten AthletInnen ihres Jahrganges messen. Daneben erreichte das U12 Team (Nico, Mael, James, Julia, Mara, Maia) an der Puzzle Biathlon Stafette den tollen 2. Rang. Am **Schweizer Final des Visana Athletics Sprints** in Winterthur waren wir mit 8 schnellen NidwaldnerInnen vertreten.

Auch dieses Jahr schlossen wir die Wettkampfsaison mit der **Mehrkampf-Meisterschaft** in Hochdorf ab. Moreno, Ivan, Anja, Leah Milena, Anouk, Lara, Mia, Julia, Nico, James und Maël absolvierten eine 4- bzw. 5-Kampf. Alle dürfen auf einen schönen Wettkampf zurückblicken. Anja erreichte den sehr guten 6. Rang und wurde ILV-MK-Meisterin in ihrer Kategorie.

An dieser Stelle gratuliere ich allen Knaben und Mädchen für Ihre erreichten Leistungen. Für die einen war es dies der erste Start in einer neuen Disziplin, für die anderen das Erreichen einer neuen persönlichen Bestleistung, die Qualifikation für einen CH-Final oder der Gewinn einer Meisterschafts-Medaille. Ich freue mich über alle Früchte des Trainings.

**"Achtung verdient, wer vollbringt, was er vermag."**

— Sophokles

Chef Schüler-Leichtathletik  
Ivo Christen